



Universidad de Concepción
Dirección de Postgrado
Facultad de Humanidades y Arte -Programa de Doctorado en Lingüística



**Comprensión de estructuras sintácticas complejas en español:
un estudio comparativo**

CLAUDINE GLENDA BENOIT RÍOS
CONCEPCIÓN-CHILE
2012

Profesor Guía: Mónica Véliz de Vos
Dpto. de Español, Facultad de Humanidades y Arte
Universidad de Concepción

MEDICIÓN Y DESCRIPCIÓN DE LA COMPRENSIÓN SINTÁCTICA, EN JÓVENES Y ADULTOS MAYORES DE CHILE

INTRODUCCIÓN

El envejecimiento de la población constituye un tema de gran impacto en la sociedad actual,¹ no sólo por el elevado porcentaje de adultos mayores existentes en el mundo, sino, principalmente, por el hecho de que este proceso natural conlleva, de acuerdo con diversas investigaciones realizadas, una pérdida progresiva de la capacidad de procesamiento cognitivo y lingüístico que dificulta el desempeño y adaptación de las personas frente a las tareas o situaciones específicas a las que se enfrentan (Salthouse, 1996, 1998, 2000; Fisher et al., 2000; Kemper, 1987; Burke, 1999; Glosser y Deser, 1992; Emery, 1985; Altmann y Kemper, 2006; Juncos et al., 2005; Kemper et al., 2003).

Diversas son las teorías que buscan dar una explicación en relación con las dificultades que los adultos mayores manifiestan al momento de procesar una oración o un texto de mediana o gran complejidad, entre ellas, la disminución de la velocidad de procesamiento, el déficit inhibitorio, el déficit de transmisión y el decrecimiento de la capacidad de la memoria operativa, que repercutiría en la correcta interpretación de enunciados o en la cantidad de información que un sujeto puede mantener activa en el momento en el que se enfrenta a una tarea de comprensión o producción (Baddeley, 1986, 1999).

Cuando se hace referencia a las dificultades que experimentan los adultos mayores a la hora de enfrentarse a la tarea de procesamiento, se está estableciendo una distinción con otros grupos etarios, principalmente, con el grupo de los jóvenes. Salthouse (2010), en este

¹ La expresión “envejecimiento de la población” se utiliza, de una forma operacional, cuando se ha alterado la estructura por edades de una población, y se registra un aumento sostenido del peso relativo de las personas de 60 o más años (Chesnais, 1990).